
! ! ! !半月前，她还在
青运会泳池里劈波
斩浪；半月后，她半
夜里突然猝死在国
家队宿舍。她叫庆文
怡，首届青运会女子
蛙泳双料冠军，今年
才 !"岁，本是中国
游泳一颗冉冉升起
的新星，谁料却在 #

日凌晨 $ 时多突然
意外离世。
据了解，中国游

泳队 % 日在北京集
中，庆文怡作为国
家队代训队员，放
假回来只是进行恢
复性训练，运动量
和运动强度都不
大。&日下午，庆文
怡和队友一起进行
不到 '(((米的放松
游。晚上 #时多，她
和母亲通电话，商
量上大学的事情。
晚上 !( 时 )( 分左
右，她还在发微信。
然而 # 日凌晨三四
点钟，庆文怡一声
大叫惊醒室友，随
即对室友的呼叫没
有了回应。室友马上请来队
医，随即庆文怡被送往天坛
医院抢救，最终医院宣布抢
救无效离世。

中国游泳队出现猝死的
情况实属罕见，因为国家队定
期都会对运动员的各项指标
和身体状况进行检测，体检和
营养品补给的保障十分成熟。
庆文怡刚于上月 *&日随队一
起参加了体检，结果一切正
常。事后有观点认为，庆文怡
死因或与服用兴奋剂有关，但
国家反兴奋剂中心相关人士
称，庆文怡青运会兴奋剂检测
一切正常，没有发现兴奋剂呈
阳性。

要想准确判断庆文怡死
因，必须做深入检查，做遗体
解剖。但由于庆文怡的父母
提出希望女儿尽早安息、不
作尸检、迅速火化的愿望，一

切将成为永久之谜。
而中国游泳队科研
组研究员程燕表
示，女运动员到了
'"岁左右的成长发
育期，十分容易引
发突发性的疾病：
“青春期是一个比
较危险的时期，尤
其是女运动员各项
数据和指标变化非
常快，青春期高血
压、心脏病等突发疾
病也比较常见。”

北京大学第一
医院心血管内科专
家马为表示，从运动
项目上来看，游泳猝
死的案例较少，马拉
松猝死的情况比较
集中，其次还有篮
球、排球等运动项
目：“一般情况下的
猝死，都是由于心脏
超负荷的原因引起
的，像庆文怡这种比
较年轻的案例，多为
遗传性或先天性心
脏异常所致，心肌炎
的可能性很大。”
本报记者 李元春

! ! ! !主场两连胜的上海大鲨鱼男篮今晚
遭遇上届亚军辽宁队，这将是上海男篮本
赛季最艰难的主场保卫战之一。

辽宁队被认为是 !"#新赛季最有力
的冠军争夺者，这支球队本土球员实力强
劲。中锋韩德君、后卫郭艾伦都是国内顶
尖选手，外线选手李晓旭、贺天举、杨鸣等
也已成名多年，辽宁队几乎在每个位置上
都强于上海队。上赛季阵容唯一让辽宁队
不太满意的是内线外援汤普森，本赛季换
成有“白魔兽”之称的兰多夫后，辽宁队的
整体实力又有上升。而辽宁队的灵魂、外
援哈德森本赛季依然神勇，前 )场场均拿
下 $%分。

上海队本赛季引进了刘晓宇、李学
林和鞠鹏，本土球员的实力有所增强。两
名外援虽名气不大，但在前 )场比赛中
也有过出色的表现。从客场领先 )节、最
终 +分之差惜败于 ,-.劲旅广东队的情
况看，上海队目前也算是支遇强不弱的
球队。

上赛季上海队主场以 #'比 #/负于
辽宁队，今晚再战，并非毫无机会。如果
外援普莱斯能恢复到第一和第二场时的
手感，刘晓宇和张兆旭能打出上一场对
广东队的状态，上海队的进攻点还是比
较多的。现在的上海队已不缺投手，替补
席上的鞠鹏、范成林都是投射能力强的
角色球员。
上海队要赢球的关键是防守。如何防

住韩德君、兰多夫的内线冲击和郭艾伦、
哈德森这两把外线尖刀，将是摆在上海队
面前的难题。上海队今年夏训重点抓了整
体防守，效果不错。而上海队打球人员多
的特点也可保证场上球员有足够的体力
去拼防守。不过，前 $场比赛上海队暴露
出最大的弱点是篮板，像上一场输给广
东，主要问题是出在下半场的篮板丢得太
多。如果今晚在篮板争抢上有明显改善，
主力球员有高水平发挥，上海队有望拼出
一线胜机。 本报记者 王志灵
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! ! ! !上周末，一年一度的世锦赛0

汇丰冠军赛在松江佘山高尔夫球俱
乐部落下帷幕。
经过 '(年的辛勤耕耘，如今的

汇丰冠军赛已经从一场单纯的国际
性高尔夫比赛演化为一年一度的节
日。一场大赛，牵涉到各行各业来自
五湖四海的“相关人员”，他们与大

赛同呼吸、共成长。对于每一位汇丰
冠军赛的参与者、管理者而言，都有
一个爱上她的理由。在汇丰冠军赛
上，他们也留下了一个个属于自己
私藏的记忆……

苏平!松江区副区长"

'(届在沪举办的汇丰冠军赛，
苏平参与了其中的 +届。在他的记
忆中，印象最深的应该是 %(')年的
汇丰冠军赛。由于观澜湖与美巡赛
的历史性合同的原因，%('% 年的
“汇丰冠军赛”移师深圳举行。但是
小别申城一年后，经过积极争取，该
赛事于 %(')年重新回归上海，长期
落户。并且该赛事于当年纳入美巡
赛联邦杯赛程，奖金将计入美巡赛
正式奖金榜，冠军可获得美巡赛 )

年参赛资格。
众所周知，美巡赛一直遵循着传

统，很少在美国本土以外举行赛事，
在亚洲版图内美巡赛更是凤毛麟角。
此番升级，足以可见汇丰冠军赛的重
要。而在那一年的赛事举办期间，赵
雯副市长还亲临现场观摩比赛。
都说，“小别胜新婚”，对于汇丰

冠军赛的回归，苏平同样有这样的

感受。或许是有对比才有感受，回归
之后，赛事不但级别得到升级，办赛
过程也更为顺畅。正是从那一届开
始，赛事主办方主动加强了与办赛
地松江区的联动。开赛前，赛事主办
方特地制作了一段关于赛地松江的
推广短片，而在办赛过程的沟通中，
双方也更为融洽。

梁文冲!中国球员"

在中国球员中，梁文冲是仅有
的一名“全勤”球员。)"岁的他参与
了全部的汇丰冠军赛。
在阿冲眼中，汇丰冠军赛一年

比一年好，一年比一年强。'(年对
职业高尔夫球员的运动生涯来说是
一个很长的时间，汇丰冠军赛也见
证了他职业生涯的高低起伏。对于
梁文冲而言，汇丰冠军赛更为特殊
的一点是，它是在中国举行，“因此
家人通常都会和我一同到现场。陪
伴和共同参与的意义有时候会超过
成绩带来的满足感。”
展望未来 '(年，他相信汇丰冠

军赛会将“汇集世界各地冠军球手”
的特色继续延续下去，会有更多冠
军球手来中国参赛，被中国高尔夫

运动的氛围感染，爱上美丽的中国。
相信汇丰冠军赛会成为中国这个体
育大国、体育强国的代表作之一。

彭焱焱 !资深体育营

销顾问# 高尔夫职业球员

经纪人"

%((1 年就以赞助商身份参与
了第一届汇丰杯，彭焱焱算得上是
这项赛事的元老级人物。%('% 年
起，他再次回归赛事，从那时起，他
的身份变成了随球员而来的职业球
员经纪人。在彭焱焱的眼中，'(年
汇丰冠军赛能上下分成两个时
期———%(''年成为分水岭。

%(''年之前，老虎伍兹是永恒
的话题，他来或者不来直接影响球
迷人数。而中国球员，名次多数在
+(名之外，属于“陪太子读书”。而
从 %(''年开始，接连几年在上海，
中国球员都有闪光点。张新军、吴阿
顺，包括这次的李昊桐都接连刷新
中国球员在佘山的最好成绩。今年，
%(岁的年轻小将李昊桐给世界带
来一个大大的惊喜。
彭焱焱感慨，“在我看来，汇丰

冠军赛的成功在于，它不仅让中国

登上世界高尔夫赛事的版图，更让
中国球员上了世界的镜头。”

叶雷!志愿者"

'+ 岁的女孩叶雷是中国优秀
青少年高尔夫球手，从小参与汇丰
全国青少年冠军赛，几年来她一直
是汇丰冠军赛的忠实观众，而在去
年，她还当上了汇丰冠军赛志愿者。
女孩说，自己对汇丰冠军赛的

第一个记忆其实并不是赛事本身，
而是公共活动区域。“那个时候，爸
爸、妈妈去看球，我在公众区域里开
儿童车，参加各种有趣的项目，挣取
各种奖品。”
如今汇丰冠军赛已经成为女孩

一家人的固定项目。每年到这个时
候，都会空出时间，到赛场观赛。今
年，再次提前向赛事委员会申请做
志愿者，她说，尽管比较累，但能为
心爱的球员服务已很让她激动了。

本报记者 厉苒苒

他们与汇丰冠军杯的十年情缘
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! ! ! !上视五星体育频道今天 !"时 #$分

将转播 %&'上海与辽宁比赛实况!

! 梁文冲是汇丰冠军杯的 $全勤%

球员 本报记者 周国强 摄

! 庆文怡在青运会领奖台上

图 ,23

! 辽宁队外援哈德森是上海队今晚看防的重点 图 !"#
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